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1 Aos dezesseis (16) dias do mês de agosto do ano 2023 (dois mil e vinte e três), às

2 8h30min (oito horas e trinta minutos), reuniu-se, em sessão extraordinária (presencial),

3 o Conselho Acadêmico de Ensino da Universidade Federal da Bahia, sob a presidência
4 do conselheira, Prof3 Ciaudiani Waiandt (ADM), presentes os conselheiros relacionados

5 a seguir: Prof. Américo Fróes Garcez Neto -  suplente (EMVZ), Prof. Antonio Ângelo

6 Martins da Fonseca (IGEO), Prof3 Ana Calme Nóbrega da Costa (IMRS), Prof3 Carina
7 Carvalho dos Santos (FAR), Prof3 Cláudia Albagli Nogueira (DIR), Prof3 Cláudia Nery

8 Teixeira Palombo (ENF), Prof3 Cecília Bastos da Costa Accioly (DAN), Prof3 Elizabeth

9 Moura Germano Oliveira (ECO), Prof. Esdras Santana dos Santos (FIS), Prof. Guna

10 Alexander Silva dos Santos (IHAC), Prof3 Iguaracyra Barreto de Oliveira Araújo

11 (FMB), Prof. Lázaro Benedito da Silva (IBIO), Prof. Leonardo Abreu Reis (FACOM),

12 Prof3 Lília Ferreira de Moura Costa (ICS), Prof3 Lívia Maria Natália de Souza Santos

13 (LET), Prof3 Marcela Rodrigues Castro (EDC), Prof3 Márcia Barbosa de Menezes

14 (IME), Prof. (ARQ), Prof3 Mariluce Karla Bonfim de Souza (ISC), Prof. Milton Correia

15 Sampaio Filho (ICTI), Prof3 Nancy Rita Ferreira Vieira (Pró-Reitora de Graduação Prof.

16 Rafael Luís Garbúio (MUS - Vice-Presidente do CAE), Prof. Robério do Nascimento

17 Coelho (ARQ), Prof. Ronaldo Lopes Oliveira (Pró-Reitor de Pós-Graduação), Prof3

18 Rosemary da Rocha Fonseca Barroso (NUT), Sr3 Samara Aranha da Silva (TAE), Prof.

19 Yuri Sá O liveira Souza (IPS), Convidadas: Prof3 Adriana Freire Pereira Férriz v

20 (Assessora da PROGRAD), Prof3 Karina Moreira Menezes (Superintendente

21 Administração Acadêmica). Ordem do Dia: 01 -  Julgamento de processos de matrícula;
22 02 - Julgamento de processos diversos; 03 - Minuta de Resolução que estabelece critérios
23
24



25 Resolução que estabelece vagas supranumerárias para servidores técnico-

26 administrativos nos cursos de graduação da UFBA; 05 - Minuta de Resolução que

27 estabelece vagas supranumerárias para servidores técnico-administrativos nos cursos de

28 pós-graduação da UFBA. Havendo quórum, a Senhora Presidente saudou os presentes,

29 declarou aberta a sessão e, no expediente, registrou agradecimentos ao Prof. Marcos

30 Antônio Menezes de Queiroz por sua dedicação a este Conselho, bem como,

31 coordenando a comissão de revalidação de diplomas de graduação e de reconhecimento

32 de títulos estrangeiros. Em seguida, deu as boas-vindas ao conselheiro Robério do
33 Nascimento Coelho, representante da Faculdade de Arquitetura em substituição ao Prof.

34 Marcos Antônio M. de Queiroz que agradeceu e se apresentou ao Pleno. Ainda no

35 expediente, a Senhora Presidente avisou que a pedido da Pró-Reitora de Graduação,

36 conselheira Nancy Rita Ferreira Vieira seria exibido um vídeo sobre a Universidade, e
37 passou a palavra para a conselheira explanar a respeito. A conselheira informou que o

38 vídeo foi produzido para o processo de recredenciamento da Universidade, como uma
39 forma de mostrar resumidamente, o que é que a UFBA tem, o qual seria apresentado,

40 oficialmente, pelo Reitor na reunião seguinte do CONSUNI. Salientou que o processo de

41 recredenciamento, com a visita do MEC, começou na segunda-feira e termina na data da

42 presente reunião, oficialmente. A Presidente agradeceu a conselheira Nancy Rita, que,
43 ainda expressou: “Eu também quero aproveitar para agradecer a cada servidor técnico, a

44 cada docente, a cada discente que estiveram conosco nesse último mês, ajudando-nos a
45 fazer com que a comissão fosse muito bem recebida. Foi um trabalho intenso, ou melhor,

46 está sendo um trabalho intenso e por isso a gente não pode deixar de agradecer toda a

47 mobilização dessa comunidade UFBA em prol do processo de recredenciamento".

48 Encerrado o expediente, a Presidente passou à Ordem do Dia, convidou a conselheira

49 Marcela Rodrigues para relatar os processos descrito no item 01 da pauta. A

50 Conselheira solicitou inversão de ponto de pauta. A Senhora Presidenta acatou a

51 solicitação e avançou ao item 02 da pauta: Julgamento de processos diversos, e convidou

52 o conselheiro Yuri Sá Oliveira Sousa para relatar o proc. 23066.024496/23-42, originado

53 no Colegiado do Programa Multidisciplinar em Estudos Étnicos e Africanos (Pós-Afro), da

54 Faculdade de Filosofia e Ciências Humanas/UFBA. Assunto: Alteração curricular isolada.

55 O Relator emitiu Parecer favorável à solicitação do Colegiado, o qual foi lido, levado à

56 discussão e depois aberta a votação, sendo aprovado, por unanimidade. Seguindo no

57 mesmo item, a Senhora Presidente convidou o conselheiro Antônio Ângelo Martins dá
58 Fonseca, para apresentar o Parecer da Comissão de Revalidação de diploma e



59 Reconhecimento de título estrangeiro, referente ao proc. 578.1.45027/12-2022, da
60 interessada Patrícia Júlia Lewis Carpio. Objeto: Revalidação de diploma de Licenciatura

61 em Psicologia, da Universidad Católica de Santa Maria (Peru). O Parecer da comissão foi

62 favorável ao deferimento parcial do pleito da requerente, recomendando a titular cursar os
63 componentes curriculares obrigatórios a saber, Psicologia e Saúde, Psicologia, Ciência e

64 Profissão e Técnicas de Intervenções Grupais, no curso de Psicologia da UFBA. Após a

65 leitura, o Parecer foi submetido à discussão. Não havendo dúvidas foi votado e aprovado,

66 por unanimidade. Ainda com a palavra, o Relator parabenizou a comissão de Psicologia

67 que analisou o processo e emitiu um Parecer preciso, direto e extremamente claro, o que

68 facilita muito o trabalho do relator, salientou. Na oportunidade a Senhora Presidente
69 informou que abrira uma pasta dentro da pasta Nuvem, para colocar os pareceres antes

70 da reunião plenária, para todos os conselheiros, na perspectiva de dar maior transparência

71 e facilitar para quem quiser ler e se preparar para a plenária. Disse que é uma pasta
72 aberta, na qual se encontram também vários Pareceres antigos. Continuando a sessão, a

73 Presidente retomou o julgamento de processos de matrícula e passou a palavra à

74 conselheira Marcela Rodrigues para apresentação. A conselheira apresentou três

75 processos, cujo objeto atine a aluno atingido pelo artigo 75, do REGPG: O proc.
76 23066.049136/2023-53, de Felipe Garcia Pompilho de Abreu, que foi deferido; proc.

77 23066.049700/2023-16, de Gabriel Moura Oliveira, deferido; e, o proc.

78 23066.050185/2023-39, de Nitya Lila De Moura Albuquerque Aranha Borges, também
79 deferido. Os respectivos Pareceres foram colocados em discussão, e não havendo

80 dúvidas, foram votados e aprovados, por unanimidade. A Conselheira apresentou

81 processos referente a matrícula Sisu 2023.1 - falta de documentos, proc.

82 23066.042156/2023-01, de Juliana Vieira Valverde, que foi deferido. O Parecer foi votado
83 e aprovado. Por fim foi relatado o proc. 23066.045417/2023-37, de Gabriela Aparecida

84 dos Santos, com objeto matrícula Sisu 2021.1 - falta ao procedimento de

85 Heteroidentificação, que foi deferido. Não havendo óbices, o Parecer foi votado e

86 aprovado. Aproveitando o momento, a conselheira Marcela Rodrigues, em nome da

87 comissão de matrícula, agradeceu ao conselheiro Esdras S. dos Santos, que nesta data

88 encerrava seu mandato neste Conselho, enquanto representante do Instituto de

89 Física/UFBA. Da mesma forma, a Senhora Presidente agradeceu ao conselheiro por sua

90 participação e por sua dedicação às atividades deste Colegiado. Na sequência, passando

91 ao item 03 da pauta, a Presidente convidou o conselheiro Guna Alexander Silva dos
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92 Santos para apresentar a proposta de Resolução, que “Estabelece critérios do processo
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93 seletivo de graduado egresso dos Bacharelados Interdisciplinares da UFBA, para ingresso

94 no 2° ciclo dos cursos em regime de 2 ciclos da UFBA”. Com a palavra, o conselheiro

95 rememorou o nome das pessoas que participaram da comissão especial, por ele

96 capitaneada, para construir essa minuta. Composição: Prof. Guna Alexander S. dos

97 Santos, Sr3 Samara Aranha, Prof. Leonardo A. Reis, Prof. Milton Sampaio, o Acad. Arlindo

98 Neto, Sr3 Carolina Mendonça e Prof3 Letícia Freire/IHAC (membros ad hoc). Feito isso, o

99 Conselheiro passou a apresentação da minuta proposta. Concluída a leitura do texto foi 

íoo aberta a discussão, durante esta, algumas dúvidas foram levantadas. Um dos pontos

101 abordados para discussão: Permitir ou não a participação do estudante em dois ciclos.

102 Outro ponto muito discutido foi a exclusão do artigo 5°, considerado pela professora

103 Adriana Férriz, desnecessário, devendo, portanto, ser retirado do texto da minuta. Após

104 discutido, a redação do Art. 5° passou a ser "Os casos omissos serão resolvidos pelo
105 Conselho Acadêmico de Ensino”. Depois de intensamente debatida, a minuta foi votada e

106 aprovada, por unanimidade. O item 04 da Ordem do Dia: Demanda da representação

107 dos servidores Técnico-Administrativos da Educação, na pessoa da conselheira Samara
108 Aranha, que apresentou a minuta de Resolução que “estabelece vagas supranumerárias

109 para servidores técnico-administrativos nos cursos de graduação da UFBA”. A comissão

110 que elaborou a proposta foi composta por: Cons3 Samara Aranha (coord.), Sr3 Carolina 
u i  Mendonça (ad hoc), cons. Rafael Garbúio e o conselheiro Paulo Aguiar (representante

112 estudantil). A Conselheira fez questão de ressaltar as diversas e relevantes contribuições
113 recebidas. Inicialmente, a conselheira fez a exposição de motivos e agradeceu a presença

114 e o apoio dos colegas servidores técnico-administrativos, membros de Unidades

115 Acadêmicas, membros de Unidades Administrativas e representantes do Sindicato -

116 ASSUFBA. Ato contínuo, a Senhora Presidente, para otimizar o tempo da reunião,

117 sugeriu que fosse feita a leitura de toda a minuta e, em seguida, seria aberta a discussão.

118 Antes de iniciar a leitura, a Senhora Presidente consultou a plenária para ler a nova

119 minuta da comissão, já inseridas as contribuições das Unidades. Não havendo

120 posicionamento contrário foi feita leitura do texto, para alterar os §§ 1° e 3°, do Artigo 5°,

121 incluir o §9° e acrescentar o Art. 5°- A à Resolução n° 07/2018 - CAE. Da mesma forma,

122 alterar o artigo 1° da Resolução n° 04/2019, também do CAE. Finalizada a leitura, foi
i

123 aberta a palavra para discussão dos destaques. Na oportunidade, a conselheira Nancy

124 Rita F. Vieira chamou a atenção, no sentido da atualizar o texto da Resolução, não manter

125 a nomenclatura “índios aldeados”, considerando que, hoje, a terminologia correta é
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127 terminologia “comunidades remanescentes de quilombos”, que aparece na graduação,

128 não é a mesma que aparece na pós-graduação, devendo ser uniformizada. A conselheira

129 Nancy Rita continuou falando sobre a atualização dos termos/terminologias. A Sra.

130 Carolina Mendonça se inscreveu para dizer que há indicativo de rediscussão das vagas

131 supranumerárias como um todo, para a inclusão de outras categorias. Que no momento

132 dessa discussão será feita a atualização de todas as nomenclaturas. Depois de

133 longamente debatida, feitos os devidos reajustes necessários, a minuta foi colocada em

134 votação, sendo aprovada, por unanimidade. Ato contínuo, avançou-se ao item

135 subsequente, item 05, para apreciar a minuta de Resolução que “estabelece vagas

136 supranumerárias para servidores técnico-administrativos nos cursos de pós-graduação da

137 UFBA”. A Presidente expressou que a minuta em questão disserta, basicamente, sobre

138 a pós-graduação e que é muito similar à minuta arrolada no item imediatamente anterior,

139 destacando, apenas a proposta da conselheira Carina Carvalho, que consiste em incluir

140 no texto referente à pós-graduação, a categoria “refugiados em situação de

141 vulnerabilidade”. Considerando a similaridade das minutas citadas, após discussão,

142 considerações e contribuições, a proposta foi votada e aprovada por unanimidade.

143 Esgotado o tempo regulamentar da reunião, a Senhora Presidente agradeceu a presença

144 de todos, dando por encerrada a sessão. Para constar, eu, Analice Bandeira Sá Barreto,

145 Secretária Executiva dos Conselhos Superiores, lavrei apresente Ata que, se achada

146 conforme, será devidamente assinada com menção a sua aprovação, estando gravados
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